



INFORME ANUAL

2023

Este 2023 trajo pruebas difíciles para nuestra gente, pero también nos dio la oportunidad de acercarnos más a familias y comunidades vulnerables, para así mejorar su calidad de vida.

Es un gusto compartir con ustedes los principales logros que alcanzamos juntos y el impacto que Fundación Banorte tuvo a lo largo del año.

Hace unos años decidimos reenfocar los esfuerzos de la Fundación hacia la misión de **Construir Familias Fuertes**. Esto ha implicado apoyarlas en primera infancia, en educación, en salud y en el desarrollo de las mujeres, pero especialmente, en tener una **vivienda digna** a la que puedan llamar **hogar**.

En cada uno de estos pilares hay mucho que celebrar: Sumamos más de 20,000 historias de éxito como la de la familia Ramirez en Chiapas que hoy ya tiene una casa digna; apoyamos a 328 maestros de primera infancia; entregamos más de 1,500 becas de nuestro programa Mil Sueños Por Cumplir; apoyamos a más de 800 mujeres, donamos más de 30,000 despensas y paquetes alimentarios.

Pero de todos los resultados del año, sin duda el que más nos llena de orgullo es el compromiso social que asumimos de apoyar a las y los guerrerenses a levantarse nuevamente tras el huracán "Otis".

Activamos nuestro programa de recaudación en el que, por cada peso donado por nuestros clientes, colaboradores y el público en general, Fundación Banorte aportó uno más.

Hasta finales del año logramos recaudar 63,000,000.00 para hacer un total de 126,000,000.00, que se está destinando a la reconstrucción de viviendas en 19 comunidades vulnerables.

Nada de lo que hemos abordado sería posible sin su apoyo: **gracias por creérsela con nosotros**. Son ustedes, quienes día a día hacen que nuestra misión cobre vida: colaboradores, donadores, voluntarios, y organizaciones aliadas, que nos inspiran a seguir trabajando para **Construir Familias Fuertes.**

Su colaboración, generosidad y compromiso son invaluables y nos permiten llegar aún más lejos para apoyar a quienes lo necesitan.

Para 2024 reafirmaremos nuestro compromiso con los programas institucionales al interior de la familia Banorte y con las comunidades que apoyamos. Continuaremos bridando a más familias las herramientas y oportunidades que merecen para un mejor futuro, impulsando así un México más **justo y solidario.**

Gracias por ser parte de esta misión que va más allá del discurso: Juntos, construimos un futuro más brillante y equitativo para familias mexicanas.

¡Sigamos construyendo más familias fuertes!

Carlos Hank GonzálezPresidente de Fundación Banorte

Jimena Prado LebrijaDirectora de Fundación Banorte

INTRODUCCIÓN

En Fundación Banorte creemos en el poder transformador de la integralidad, y por ello buscamos mejorar la calidad de vida de las familias mexicanas en cinco pilares fundamentales: Vivienda, Nutrición, Salud, Educación y Mujeres, que desempeñan un papel crucial, de manera conjunta y complementaria.

Entendemos que una familia fuerte es el cimiento de una sociedad sólida. Al proporcionar viviendas dignas, apoyo en nutrición y salud, acceso a la educación y programas para fortalecer a las mujeres, estamos creando una base sólida sobre la cual las familias pueden construir sus vidas.

Una vivienda estable y segura es el punto de partida. Es donde se establecen raíces, se construyen recuerdos y se fomenta un sentido de pertenencia. Pero nuestra labor no se detiene ahí. No se trata solo de construir casas, sino de construir hogares y con ello, mejorar la calidad de vida de la familia.

Este reporte es un testimonio de nuestro compromiso constante de construir familias fuertes y futuros sólidos, a través de un círculo virtuoso de apoyo y desarrollo. Les invitamos a explorar los resultados que hemos alcanzado este año y a unirse a nosotros en esta misión integral de transformación.

NUESTROS ALIADOS

















































EN 2023

En un entorno global marcado por la incertidumbre, hemos enfocado nuestros esfuerzos para poner a la familia en el centro de nuestra labor, bajo un enfoque integral en vivienda, educación, mujeres, salud y nutrición.

Gracias a la colaboración con diversas asociaciones, hemos logrado un crecimiento que es casi tres veces mayor que hace dos años, permitiéndonos expandir el impacto a nuevos estados y comunidades. Esta expansión se enmarca en nuestra alineación con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la ONU, lo que refuerza nuestro compromiso de contribuir al bienestar y la igualdad global.

Fortalecimos nuestra capacidad de medición de impacto basándonos en los indicadores de Vivienda digna y decorosa que tiene el CONE-VAL. Y, junto con la UNESCO realizamos un proyecto con lecciones para que los programas destinados a la mejora de la calidad de vida de las personas cumplan objetivos de forma duradera, acelerando además la reducción de brechas de desigualdad.

Este año, enfrentamos un desafío inesperado cuando el huracán OTIS azotó el puerto de Acapulco y sus alrededores. Ante esta adversidad, Banorte actuó de inmediato, reasignando recursos para apoyar la reconstrucción de los municipios más afectados, siendo parte de la reconstrucción de sus vidas. Con esto no solo demostramos nuestro compromiso con las familias y comunidades que más lo necesitan, sino que también acompañamos a México en un acto solidario, reafirmando nuestra convicción de que somos un país fuerte e inquebrantable.



NUESTRO MODELO INTEGRAL





RESULTADOS 2023 NUESTRO MODELO INTEGRAL

VIVIENDA

Ante la realidad de que en México* 46.8 millones de personas viven en situación de pobreza, con 11.7 millones careciendo de espacios en vivienda y 22.9 millones sin acceso a servicios básicos en sus hogares**, Fundación Banorte encuentra su justificación en la necesidad de atender integralmente a las familias mexicanas.

Nuestra labor se enfoca en abordar estas carencias de manera integral, ofreciendo soluciones que impactan positivamente en la calidad de vida de quienes más lo necesitan.

Un hogar estable es el cimiento de una vida plena. Nuestro compromiso con la vivienda se refleja en la transformación de casas en hogares dignos, donde las familias encuentran seguridad, pertenencia y la base sólida para construir sus futuros. Durante 2023 se construyeron viviendas completas, se realizaron ampliaciones y se mejoraron e instalaron complementos sustentables. Se mejoraron:

1,046 viviendas

en

estados de la República

Complementos Sustentables

- 103 estufas ecológicas en Veracruz y Chiapas
- 22 sistemas de luz en Veracruz y Chihuahua
- Instalación de 60 techos de lámina, elaborados con envases multicapa recolectados en los corporativos de Santa Fe y Tlalpan.

^{*}Medición de pobreza 2022. Agosto 2023. CONEVAL

^{**}CONEVAL mide la pobreza como una intersección en donde el ingreso económico se encuentra por debajo de la línea para adquirir bienes y servicios considerados indispensables, y la presencia de obstáculos para obtener derechos sociales.

Se consideran derechos sociales la vivienda, la educación, servicios de salud y seguridad social y el acceso a alimentación nutritiva.

EDUCACIÓN

Experimentamos una reducción histórica de la matrícula escolar por nivel educativo del ciclo escolar 2018- 2019 a 2021-2022*

En México 1 millón 670 mil estudiantes dejaron de asistir a la escuela.

De 10 estudiantes que ingresan a primaria:

- Sólo 5 egresan de media superior.
- Sólo 2 terminan la universidad.
- Se estima que debido al cierre de escuelas debido al COVID se refleja en el 2023 en una pérdida de 1.5 años en aprendizajes.

En Fundación Banorte, impulsamos la formación educativa de niños, niñas y jóvenes, y brindamos herramientas tecnológicas para el desarrollo de sus competencias.

En 2023 equipamos 8 aulas de medios

En el Estado de México, Veracruz y Chiapas, beneficiando a:

2,070

alumnos beneficiados 103

docentes beneficiados

Bécalas, es un programa enfocado en la autoestima, empoderamiento y liderazgo de las mujeres jóvenes en comunidades rurales, así como la entrega de una beca.

Resultados:

324

jóvenes de secundaria, preparatoria y universidad de Chiapas, Estado de México y Veracruz.

Se instalaron 7 Comunidades digitales

Espacios comunitarios que dan acceso a las tecnologías de la información y la comunicación a aquellas comunidades con altas barreras.

Construyendo y creciendo, habilita aulas educativas para ofrecer educación formal, alfabetización, primaria, secundaria y preparatoria; y capacitación en oficios como plomería, electricidad y albañilería, entre otros.

Resultados:

137

personas beneficiadas

^{***} Herramientas educativas para el inicio, permanencia y egreso del ciclo escolar de las niñas, niños y adolescentes de educación básica. Junio, 2022, SEP.



^{*} datos de la SEP – 2019-2022

^{**} UNESCO (2021). Global Monitoring of School closures caused by COVID 19. Recuperado de: https://en.unesco.org/covid19/educationresponse



EMPODERAMIENTO DE MUJERES

Este eje tiene como objetivo potenciar y fortalecer las capacidades productivas y las habilidades socioemocionales de las mujeres.

Fundación Origen

Construyendo comunidad con arte Wixarica. Este proyecto contribuye al bienestar social y económico de comunidades en Nayarit.

Resultados: 86 mujeres y 188 niños y hombres de la comunidad.

183

familias en total

Huertos de traspatio

Genera alimentos para autoconsumo con el fin de implementar acciones para mejorar la seguridad alimentaria de la zona.

Resultados:

150 personas beneficiadas

Alianza con EduCampo

Mujeres productivas de aves de corral promueve el empoderamiento económico a través de una actividad productiva.

Resultados:

114

mujeres del Estado de México

Mujeres cafetaleras

150

mujeres productoras de café

 Diplomado en desarrollo rural en Veracruz

Fomenta y promueve empresas con valos en el campo.

25

mujeres beneficiadas

 Desarrollo económico y social con perspectiva de género

Reconoce la importancia del arte textil en Yucatán.

36

12

320

talleres municipios

asistentes

NUTRICIÓN

En México, más de 10 millones de niños menores de 5 años enfrentan desafíos en su desarrollo, con un 4.1% de ellos presentando desnutrición por bajo peso y un 12.8% sufriendo de desnutrición por baja talla.*

Los primeros años de vida son fundamentales para la salud física y cognitiva. Trabajar en colaboración con Un Kilo de Ayuda nos permite abordar estas carencias de manera más efectiva y apoyando un futuro más sólido para los niños mexicanos.

También colaboramos de forma estrecha con Banco de alimentos para reforzar la alimentación de las familias de forma recurrente.

En alianza con Un Kilo de Ayuda

Desarrollo infantil temprano en México. Busca impulsar el desarrollo físico, cognitivo, lingüístico y socioemocional de las infancias de 0 a 5 años y mujeres embarazadas, Chiapas, Estado de México y Nuevo León:

35,010 paquetes alimentarios

- Se han realizado 8 talleres.
- Se inauguró el centro para el desarrollo Infantil Temprano (CEDIT) en Nuevo León.
- Banco de alimentos: se entregaron 2,008 paquetes alimentarios, realizado 480 estudios socio-nutricios e impartido 41 talleres "comer en familia" en Veracruz.

SALUD

La salud es vital para las familias, ya que impacta directamente en su bienestar y calidad de vida.

En México, entre 2018 y 2020, se observó un aumento de la población con carencia por acceso a los servicios de salud al pasar de 16.2% a 28.2%, lo cual representó un aumento de 20.1 a 35.7 millones de personas en este periodo. Lo anterior significa que hubo un aumentó de 15.6 millones de personas no afiliadas, inscritas o con derecho a recibir servicios de salud en una institución pública o privada.**

Por lo anterior, para la Fundación Banorte, la salud es un pilar fundamental, pues un estado saludable es la base para que las familias puedan prosperar y construir un futuro.

Jornada visual

290
lentes entregados



^{*}Un kilo de ayuda. Octubre, 2023

^{**} Nota técnica sobre la carencia por acceso a los servicios de salud, 2018-2020. CONEVAL



PROGRAMAS INTERNOS





FUERZA BANORTE

Brinda apoyo complementario para acceder a tratamientos médicos especializados o a servicios de salud preventivos, en las siguientes modalidades:

- · Casos especializados de salud.
- · Acceso a campañas de salud preventiva.
- · Servicios de salud a personas y comunidades vulnerables.

Programa fondeado por donativos de las y los colaboradores Banorte, y una contrapartida de Fundación Banorte.

RESULTADOS

1,323

Beneficiarios

1,896

Beneficiarios en comunidades



MIL SUEÑOS POR CUMPLIR, para hijos de colaboradores

Impulsa la formación educativa de niños, niñas y jóvenes para fortalecer el desarrollo de sus competencias y así lograr permanencia escolar y una mejora en su rendimiento académico, a través de becas y complementos educativos como:

- Beca anual Mil sueños por cumplir
- Complementos educativos

- Convocatorias educativas
- Becas "Líderes del mañana"

.....

RESULTADOS

1,961

becas



YO SOY VOLUNTARIO BANORTE

Programa de voluntariado corporativo alineado al pilar social del modelo de Sustentabilidad del Grupo Financiero Banorte, donde los colaboradores donan su tiempo y talento para realizar actividades orientadas a tres ejes de acción que son la Comunidad, la Educación Financiera y el Medio Ambiente.

RESULTADOS

70 acciones

estados

335 voluntarios 1,658
horas

5,159
personas
beneficiadas



AYUDANDO

Programa mediante el cual Fundación Banorte y todos los colaboradores del Grupo Financiero apoyan a casas hogar y asilos de adultos mayores en fechas especiales.

2,927
Infancias

230Adultos Mayores

36
Instituciones





www.banorte.com/wps/portal/gfb/Home/fundacion-banorte